

COSAS DEL INVIERNO

(Recordando a Sinforiano García Sanz, sus escritos)

Vamos a empezar estas notas sobre el invierno con el refrán *“Dios nos tenga de su mano y nos saque del invierno y nos meta en el verano”*, y el otro que dice *“por la Navidad es invierno de verdad”*, ya que en esta fecha culminan los fríos que ya durarán hasta últimos de febrero o mediados de marzo, que aunque en este mes hace también bastante frío los días más largos y claros hacen el frío más llevadero.

Meses de enero, febrero y marzo; invierno, fríos de hielo y nieve bajo los signos de acuario, piscis y aries, en el orden de primero, segundo y tercer meses del año. El primero de estos meses es enero aunque dice el refrán que *“un mes antes y otro después, invierno es”*, y otro dice que *“cuando marzo vuelve el rabo queda invierno para rato”*.

Este primero mes del invierno, enero, está dedicado al dios Jano y es de creación romana, tiene treinta y un días y su primer nombre fue lanuarios, y su crudeza es proverbial y dice *“en enero, neblina y nieve”*.

Es el segundo febrero, con fríos crudísimos y el más corto del año, y está como hemos dicho bajo el signo de piscis, representado por dos delfines que son los que llevaron a Venus y al amor hacia el río Eúfrates cuando huían de la persecución del gigante Tifeo y es mes que tiene muchos refranes desde aquel tan vulgar de *“Por San Blas la cigüeña verás”*; y es malísima la fama de este segundo mes del año por eso se dice: *“Febrerillo el corto, un día peor que el otro”*, y también se dice: *“En febrero el loco ningún día se parece a otro”*, que indica que algunos por ser soleados tienen aspectos primaverales, y también se dice *“Febrero el revoltoso, un día peor que el otro”*.

